

RPI Plassay – St Sulpice d’Arnoult – Les Essards
Compte-rendu du conseil d’école n°3
Lundi 8 juin 2020 – Les Essards

La séance débute à 18h30.

Président du conseil des écoles : M Leloup

Secrétaires de séance : Mmes Pain et Saulières

Présents :

Enseignants :

- Les Essards
 - M Leloup, directeur de l’école de Les Essards
 - Mmes Pain, Saulières et Chavanne, adjointes

Représentants des communes :

- Les Essards
 - M Vidal, maire de Les Essards
 - Mme Félix, conseillère municipale de Les Essards chargée des affaires scolaires, déléguée du SIVOS

Représentants des parents d’élèves :

- Les Essards :
 - Mme Chauvet, M Blas, titulaires
 - Mme Gautier suppléante de Mme Robin

Invité :

- Néant

Absents excusés :

Mme Salmon, Inspectrice de l’éducation nationale

M Renard, DDEN

Mme Robin, parent d’élève élue titulaire

Mmes Bertrand et Larrère-Estève, suppléantes

1 .Effectifs et prévisions pour la rentrée 2020

À ce jour, les élèves se répartissent tel quel :

Plassay		Saint Sulpice d'Arnoult		Les Essards	
PS	26	CP	29		
MS	30	CE1	25	CM1	29
GS	23	CE2	30	CM2	28
Total	79	Total	84	Total	57
Total RPI			220		

Les effectifs de maternelle ne sont pas encore fixes. Voir le compte rendu du conseil de l'école de Plassay.

2 .Sécurité à l'école : protocole sanitaire

2.1.Les Essards

La mise en œuvre du protocole sanitaire n'a pas été une mince affaire. Elle s'est faite en collaboration étroite avec la municipalité et tout le personnel communal.

Sans cette participation active de tout le monde, l'école n'aurait pas pu ouvrir aussi vite pour accueillir autant d'élèves.

Merci !!

Nous avons évalué la mise en place du protocole sanitaire dans l'école. Tout est positif sauf un manque d'affichages des consignes dans les sanitaires. Néanmoins, le lavage des mains se fait sous la surveillance des enseignants.

Seul bémol : lorsque l'on demande en classe quels sont les enfants dont les parents ont pris leur température avant d'aller à l'école, on est en dessous de 50 % alors que cette prise de température doit être systématique comme je l'ai rappelé dans le plan d'accueil transmis aux parents.

Le plan d'accueil avec la mise en place du protocole sanitaire a été envoyé à toutes les familles et à la mairie.

3 .École à la maison et continuité pédagogique

3.1.Les Essards

Lors de la période de confinement, les enseignants de l'école ont réussi à s'adapter à de nouveaux outils informatiques et de nouvelles pratiques pour proposer aux élèves un travail à la maison de 2h à 3h par jour, avec une priorité aux mathématiques et au français, sans délaissier les autres matières, et à suivre au mieux les élèves individuellement.

Ce travail a principalement été diffusé sur le site internet de l'école <http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/les-essards-elementaire/>

Les enseignants ont pu prendre régulièrement contact avec les élèves et/ou leur famille, soit par courrier électronique, soit par téléphone, soit via le serveur Discord de l'école.

En ce qui concerne la fracture numérique, nous avons noté une seule famille n'ayant ni ordinateur, ni adresse mail. Le lien avec cette famille se faisait par téléphone.

Cette période aura permis à tout le monde, enseignants, parents et enfants, de développer des compétences particulières en informatique, autonomie, et patience.

Nous pouvons aussi, malheureusement, noter que certains élèves, une petite minorité, n'ont jamais retourné le moindre travail.

4 .Réouverture progressive des écoles

Les élèves de l'école se répartissent de la façon suivante :

- Classe Mme Saulières : 13 CE2 + 11 CM1 = 24
- Classe M Leloup : 16 CM1 + 8 CM2 = 24
- Classe Mme Pain : 25 CM2 = 25
- Total : 73

Nous avons procédé à 2 rentrées : le mardi 12 mai et le mardi 2 juin.

Le nombre d'élèves qui ne sont pas revenus à l'école :

- Classe Mme Saulières : 7 CE2 + 5 CM1 = 12
- Classe M Leloup : 7 CM1 + 5 CM2 = 12
- Classe Mme Pain : 3 CM2 = 3
- Total : 27

Pour le retour en classe des élèves, nous avons tenu compte des critères nationaux, à savoir :

- enfants de personnels prioritaires
- enfants fragiles
- situations particulières

Nous tenons à indiquer que, depuis la rentrée de mai, les enseignants continuent, autant que faire se peut, à fournir le travail aux élèves à distance qui est fait en classe, bien que le ministre ait indiqué que les enseignants qui travaillent en présentiel (en classe) ne travaillent pas en distanciel pour les enfants restés à la maison.

Ce travail supplémentaire nous oblige à ne plus faire de corrections des travaux retournés par les élèves puisque les enseignants mettent les corrections en ligne avec le travail à faire.

Nous vous remercions de votre compréhension.

4.1.Rentrée du mardi 2 mai

Le plan d'accueil pour la rentrée du mardi 2 mai est le suivant :

Classe	LUNDI – MARDI	Classe	JEUDI – VENDREDI	BILAN
Mme Saulières G1 Accueil maximum 10	2 CE2 dont 2 Prioritaires 4 CM1 dont 2 Prioritaires	Mme Saulières G1 Accueil maximum 10	2 CE2 dont 2 Prioritaires 3 CM1 dont 3 Prioritaires	7 enfants différents
M Leloup G1 Accueil maximum 9	5 CM1 dont 0 Prioritaire 0 CM2 dont 0 Prioritaire	M Leloup G2 Accueil maximum 9	3 CM1 dont 0 Prioritaire 2 CM2 dont 0 Prioritaire	10 enfants différents
Mme Pain G1 Accueil maximum 13	10 CM2 dont 3 Prioritaires	Mme Pain G2 Accueil maximum 13	9 CM2 dont 3 Prioritaires	16 enfants différents
TOTAL	21		19	33

4.2.Rentrée du mardi 2 juin

Le plan d'accueil pour la rentrée du mardi 2 juin est le suivant :

Classe	LUNDI – MARDI	Classe	JEUDI – VENDREDI	BILAN
Mme Saulières G1 Accueil maximum 10	5 CE2 dont 4 Prioritaires 5 CM1 dont 3 Prioritaires	Mme Saulières G1 Accueil maximum 10	6 CE2 dont 4 Prioritaires 4 CM1 dont 3 Prioritaires	12 enfants différents
M Leloup G1 Accueil maximum 9	6 CM1 dont 1 Prioritaire 3 CM2 dont 0 Prioritaire	M Leloup G2 Accueil maximum 9	4 CM1 dont 1 Prioritaire 4 CM2 dont 0 Prioritaire	13 enfants différents
Mme Pain G1 Accueil maximum 13	13 CM2 dont 4 Prioritaires	Mme Pain G2 Accueil maximum 13	13 CM2 dont 4 Prioritaires	22 enfants différents
TOTAL	32		31	46

4.3.Bilan

Nous pouvons noter que :

- la classe de Mme Saulières accueille une majorité d'enfants dits prioritaires sur les 10 places disponibles dans sa classe.
- les classes fonctionnent au maximum de leurs capacités
- le nombre d'élèves différents accueillis est passé de 45 % à 63 % entre la rentrée de mai et celle de juin.

Question de M Blas :

Quel est le fonctionnement à la cantine ?

Réponse de M Vidal :

Tous les enfants sont accueillis à la cantine dans le respect des règles sanitaires et de distanciation. Une trentaine d'enfants ont un repas chaud cuisiné par la cantinière. Ils sont 2 par table, dans 2 salles différentes (réfectoire et salle des fêtes attenante).

Un seul service est dispensé, ce qui permet de dégager un personnel pour désinfecter les classes et les toilettes pendant la pause méridienne.

Le nombre d'enfants accueillis à la cantine n'est pas limité.

5 .Questions diverses des représentants des parents d'élèves

5.1.Courrier lu par les parents élus

Courrier lu par Mme Chauvet :

Ce soir, Parents et représentants des parents d'élèves souhaitons prendre la parole afin d'adresser quelques mots tout d'abord aux instituteurs des trois écoles.

La crise sanitaire que nous vivons, vous a conduit du jour au lendemain, à faire preuve d'une grande réactivité afin de palier à la fermeture des écoles et surtout à maintenir une scolarité à la maison pour nos enfants ! Tout d'abord peut être un peu sceptiques et surtout anxieux pour l'avenir de nos enfants face à « l'arrêt » de leur instruction, vous avez su très vite mettre en place tout ce qui était possible pour nous permettre, à nous parents, de devenir des instits en herbe, et de maintenir le lien si important pour nos enfants avec l'école. Beaucoup d'entre nous tenions à vous dire MERCI pour votre implication quotidienne, pour votre professionnalisme, pour vos conseils dans les moments où, nous avons l'espace d'un instant pu nous rendre compte de combien il n'est pas donné à tout le monde de s'improviser instit', de combien il faut faire preuve de patience certains jours (voir tous les jours...), mais aussi pour tout le temps passé pour certains d'entre vous à corriger chaque soir individuellement les copies de nos enfants et de trouver chaque soir un petit mot de félicitation et d'encouragement pour eux ! Du fond du cœur et aux noms de nombreux parents d'élèves MERCI !!!!

De même nous tenions également à adresser aux mairies et à leurs personnels, un grand merci pour leur réactivité face à cette crise, et aux décisions devant être prises parfois en quelques jours seulement. Nous notons pleinement l'implication des élus et du personnel pour accueillir dans les meilleures conditions qui soient nos enfants depuis le 11 mai et nous ne doutons pas que vous ayez fait au mieux pour tous avec les moyens que vous aviez à votre disposition. Alors MERCI à vous également.

« Applaudissements ! »

Les personnes présentes applaudissent et remercient les parents.

5.2. Les 3 écoles

- Quand pourra-t-on obtenir la liste des fournitures scolaires pour la prochaine rentrée ? Beaucoup de magasins gonflent les prix au mois d'août quand la CAF verse l'allocation...

Réponse :

Les listes des fournitures scolaires seront diffusées aux parents avec l'affectation de leur enfant, avant la fin de l'année scolaire, comme cela se fait tous les ans.

- Savez-vous comment vont se répartir les CE2 l'année prochaine entre St Sulpice et les Essards ?

Réponse :

Non, pas pour le moment. Il y aura des CE2 à St Sulpice et aux Essards. Nous travaillons sur les répartitions tout le mois de juin. Les élèves seront répartis de façon à former des classes équilibrées et homogènes. Dès que les effectifs et les répartitions seront stables, avant la fin de l'année scolaire, nous informerons les parents (réunion entre enseignants le 23/06, listes affichées au tableau d'affichage le dernier jour de l'année scolaire).

Il faut garder à l'esprit que des changements peuvent avoir lieu en fonction de l'évolution des effectifs au cours de l'été.

Question de M Blas :

Avez-vous des informations en ce qui concerne la rentrée de septembre 2020 ?

Réponse de M Leloup :

Non, pas d'information officielle à ce jour.

5.3.Les Essards

- NÉANT

- Information donnée par M Vidal sur les travaux du préau et de la salle des fêtes :

Réunion de chantier le mercredi 10/06/2020 pour déterminer un calendrier. Début des travaux prévu en septembre : la mairie restera en contact avec le directeur afin de mettre en place les aménagements adéquats en fonction des travaux et du calendrier.

Séance levée à 19h30.

Les secrétaires de séance :

Mme Pain, Mme Saulières

Le président de séance :

M Leloup

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized loop on the left, a vertical line through the center, and a horizontal line extending to the right.